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 Serravalle, 19 dicembre 2023 
 
 
Verbale della seduta ordinaria del Consiglio comunale tenutasi presso la Casa comunale 
nella frazione di Malvaglia. 
 
In conformità agli avvisi pubblicati e diramati ad ogni consigliere comunale, è oggi convocato 
il Consiglio comunale di Serravalle per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi del consigliere comunale 
subentrante. 

2. Approvazione verbale seduta del 15 giugno 2023. 

3. MM n. 28 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2024 
e fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2024. 

4. MM n. 29 : variante del Piano regolatore (PR) della frazione di Malvaglia con 
oggetto la rivalutazione della “zona RC3” (zona residenziale commerciale). 

5. MM n. 30 : contributo di CHF 400'000.00 a favore della Filovia Malvaglia SA per 
il risanamento del comando elettrico della filovia. 

6. MM n. 31 : convenzione tra i Comuni di Acquarossa, Blenio, Serravalle e la 
Fondazione La Quercia di Acquarossa con oggetto il versamento di un contributo 
annuo a fondo perso a sostegno delle attività della casa anziani. 

7. MM n. 27 : modifica della convenzione tra il Comune di Riviera e i Comuni del 
comprensorio di tiro Biasca, Bodio, Personico, Pollegio e Serravalle concernente 
la gestione del poligono di tiro Iragna-Mairano. 

8. Interpellanze e mozioni. 

 
Alle ore 20.15 il presidente Sgarbi apre la seduta col saluto ai presenti. 
 
Richiamata l’odierna comunicazione trasmessa tramite posta elettronica ai membri del 
Consiglio comunale, il MM n. 31 (convenzione Comuni – Fondazione La Quercia) è stato 
ritirato da parte del Municipio. 
Il punto 6 è conseguentemente annullato e l’ordine del giorno è aggiornato. 
Nessuna obiezione dalla sala. 
 
 
1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi del consigliere comunale 

subentrante. 
 
Dandrea Demis sottoscrive la dichiarazione di fedeltà sottoposta dal segretario comunale. 
 
Il vicesindaco Giamboni consegna quindi la lettera credenziale attestante la carica di 
consigliere comunale. 
 
Il segretario comunale procede ora con l’appello nominale. 
 
Sono presenti 24 consiglieri ed è pertanto raggiunto il quorum stabilito dall’art. 54 LOC. 
Assenti giustificati: Nunes da Silva Samuel. 
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Vista l’assenza dello scrutatore Nunes da Silva Samuel, in sostituzione viene designato 
all’unanimità Baggi Marco. 
 
Menegalli Fabio (PLR) comunica che subentra all’uscente Geninasca-Menegalli Stefano in 
seno alla Commissione della gestione. 
 
 
2. Approvazione verbale seduta del 15 giugno 2023. 
 
Nessun intervento. 
 
Votazione: favorevoli 24 – contrari 0 – astenuti 0 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
3. MM n. 28 : conti preventivi del Comune di Serravalle per l'anno d'esercizio 2024 e 

fissazione del moltiplicatore d'imposta per l’anno 2024. 
 
Il presidente Sgarbi richiama il rapporto di maggioranza e quello di minoranza della 
Commissione della gestione (CdG). 
 
Il capodicastero Finanze Giamboni presenta le seguenti osservazioni sul rapporto di 
maggioranza: 

- non è reale l’ipotesi di beneficiare di 1 punto percentuale in meno riguardo agli 
interessi passivi in relazione alle opere d’investimento; 

- l’aumento del debito pro capite sarebbe di CHF 500.- (non CHF 146.-, v. pag. 2 
rapporto CdG); 

- l’ammortamento in relazione alla ristrutturazione della SE sarà effettivo una volta 
conclusa l’opera e quindi dopo la chiusura dell’investimento; 

- precisazione sull’ammontare del capitale proprio; 
- amministrazione generale: CHF 20'000.- non solo per la pianificazione della valle 

Malvaglia bensì per il Comune di Serravalle; 
 
in merito al rapporto di minoranza: 

- rifiuti: il Municipio ha messo in atto tutta una serie di misure per razionalizzare il 
servizio e quindi ridurre i costi; 

- sempre al riguardo, menziona una recente direttiva della SEL secondo la quale il 
deficit accumulato dal servizio dev’essere assorbito entro 4 anni; 

- sacco rosso (CNU) – sacco raccolta plastica (60): il confronto non è ritenuto adeguato 
considerato che il sacco rosso viene utilizzato (e quindi riempito) con maggior 
frequenza; 

- adeguamento tasse basi – tasse d’uso: tema già al vaglio del Municipio (valutazione 
modifica dell’Ordinanza municipale); 

- conferma del moltiplicatore (93%): il prospettato aumento non è ritenuto attuale, il 
Comune dispone come noto già di una sufficiente riserva e ancora col preventivo per 
l’anno 2024 si prospetta un avanzo d’esercizio; non sussiste pertanto oggettivamente 
la necessità né la giustificazione di aumentare il moltiplicatore. Non da ultimo, i 
cittadini sono già confrontati con diversi aumenti di costo (elettricità, cassa malati, ...). 
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Giamboni fornisce inoltre informazioni riguardo a: 

- ZAIC: la procedura espropriativa è stata conclusa, il tema sarà pertanto sottoposto al 
Consiglio comunale nel corso del prossimo anno; 

- diminuzione del contributo ricorrente a favore della filovia della valle Malvaglia: si 
tratta di gestione corrente, non di un sostegno agli investimenti come invece il caso 
per il MM n. 30 all’ordine del giorno. 

 
Oncelli Massimo: 

- ricorda le valutazioni fatte dalla CdG al momento dell’introduzione del MCA2; 
- sacco plastica: oltre ad avere un onere per la separazione, il cittadino deve pure 

sorbirsi il costo del sacco; 
- aumento del moltiplicatore: per il 73% dei contribuenti l’aumento comporterebbe un 

maggior costo di CHF 40.- all’anno. 
 
Menegalli Fabio: 

- moltiplicatore: il suddetto maggior onere andrebbe ad aggiungersi a tutta una serie 
di aumenti che toccheranno in particolare le famiglie. 

 
Prospero Fabrizio: 

- nel suo caso consuma lo stesso quantitativo di sacchi rossi e sacchi per la raccolta 
della plastica; 

- contributo alla filovia della valle Malvaglia: i conti consuntivi della società presentano 
regolarmente degli utili annuali; 

- dovrebbero essere programmate maggiori manutenzioni sfruttando il fatto che 
attualmente ciò è finanziariamente possibile; 

- la tassa d’uso sul ferro è troppo elevata. 
 
Cavargna Giacomo osserva che una volta recuperato il deficit del Servizio rifiuti, si potranno 
se del caso sempre adeguare le relative tasse; la situazione dev’essere in ogni caso 
costantemente monitorata. 
 
Il capodicastero Giamboni ricorda la situazione con la quale è stato confrontato il Municipio 
al momento dell’introduzione da parte del Cantone, senza un’adeguata tempistica, 
dell’obbligo della raccolta separata della plastica. 
La realtà sta inoltre dimostrando che la popolazione ha recepito il messaggio sulla necessità 
della raccolta separata della plastica. 
Naturalmente il Municipio terrà sott’occhio l’evoluzione in base all’esperienza concreta. 
Egli ricorda quindi cosa si deve coprire tramite la tassa base, rispettivamente la tassa d’uso; 
bisogna come sempre cercare di trovare il giusto equilibrio. 
 
Cittadini Marusca ricorda l’esercizio da fare per determinare il moltiplicatore. 
Ogni capodicastero porta le proprie esigenze in seno al Municipio, alla fine si giunge ad un 
totale delle spese che deve essere finanziato dalle entrate; non si tratta di un gioco contabile. 
Ricorda pure che un Comune non deve fare utili, il MM si avvicina infatti al pareggio dei 
conti. Le proposte di emendamento sono invece fatte allo scopo di giustificare la proposta 
di aumentare il moltiplicatore. 
 
Oncelli Massimo precisa che non è una mancanza di fiducia verso il Municipio né un gioco, 
aumentando il moltiplicatore si incrementa la riserva per poter garantire l’esecuzione di 
lavori vari. La proposta è frutto di un ragionamento. 
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Strazzini Manuele ritiene pertinenti gli emendamenti proposti da Oncelli, i municipali sono 5 
e non possono vedere tutto. 
I menzionati maggiori lavori di manutenzione ordinaria sono oggettivamente giustificati, cita 
quale esempio i rappezzi stradali, propone quindi di comunque metterli in programma nel 
2024. 
 
Giamboni Fabrizio precisa che il castello di Serravalle non è abbandonato, la squadra 
esterna si occupa infatti regolarmente della manutenzione di tale luogo simbolico e la zona 
è pure oggetto di annuali interventi da parte dei militi della Protezione civile. 
 
Stadler Claudio osserva che con CHF 40.- all’anno una famiglia di certo non esce a cena; 
ritiene preferibile aumentare il moltiplicatore gradualmente. 
 
Menegalli Mattia ritiene esagerato l’aumento delle tasse per la raccolta dei rifiuti, invita il 
Municipio a valutare dove risparmiare ottimizzando i costi così da ottenere un risultato 
finanziario migliore. 
Riguardo alla filovia, precisa che l’aiuto annuale (CHF 10'000.-) garantito dal Comune 
permette di far fronte a costi/disfunzioni che si presentano regolarmente dal momento che 
l’impianto ha come noto i suoi anni. 
 
Menegalli Fabio ritiene che certe argomentazioni costituisco un dejà vu periodicamente 
presentate da quando si è diminuito il moltiplicatore. 
Ribadisce l’esigenza di segnalare a tempo debito le necessità ai municipali di riferimento, a 
maggior ragione in considerazione del fatto che ogni gruppo è rappresentato in seno 
all’esecutivo; non bisogna arrivare all’ultimo secondo, dopo che il MM è stato licenziato. 
Certe teorie sono probabilmente il frutto di un approccio ideologico. 
 
Il municipale Venti rammenta che la raccolta separata della plastica è un obbligo stabilito 
dal Cantone dal 1. giugno 2023 in base alle prescrizioni federali in materia. 
Per quanto concerne le opere di manutenzione, il Municipio ha fatto un attento esame degli 
interventi necessari, in collaborazione coi Servizi comunali, tenuto naturalmente conto delle 
risorse a disposizione. 
 
Il vicesindaco Giamboni ribadisce che il Municipio ha già introdotto delle misure 
organizzative e strutturali, ad esempio nell’ambito della gestione degli scarti vegetali, 
espone al riguardo le relative cifre; non si è quindi solo agito sulle tasse. 
 
Prospero Fabrizio sostiene che la CdG ha il compito di proporre delle modifiche puntuali al 
preventivo proposto dal Municipio. 
 
Votazione per eventuali: 
 

1. Preventivo per l’anno 2024: 

- MM e rapporto di maggioranza CdG:  favorevoli 14  
- Rapporto di minoranza CdG:   favorevoli   9 
- Proposta Strazzini Manuele:   favorevoli 10 

 
Ulteriore votazione per eventuali: 

- MM e rapporto di maggioranza CdG:  favorevoli 15 
- Proposta Strazzini Manuele:   favorevoli 10 
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Votazione finale (MM e rapporto di maggioranza CdG): 

 favorevoli 15 – contrari 8 – astenuti 1 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 

2. Moltiplicatore d’imposta per l’anno 2024: 

- MM e rapporto di maggioranza CdG (93%):  favorevoli 15 
- Rapporto di minoranza CdG (95%):   favorevoli   9 

 
Votazione finale (MM e rapporto di maggioranza CdG): 

 favorevoli 14 – contrari 9 – astenuti 1 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
4. MM n. 29 : variante del Piano regolatore (PR) della frazione di Malvaglia con oggetto 

la rivalutazione della “zona RC3” (zona residenziale commerciale). 
 
Il presidente Sgarbi richiama il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Votazione: favorevoli 24 – contrari 0 – astenuti 0 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
5. MM n. 30 : contributo di CHF 400'000.00 a favore della Filovia Malvaglia SA per il 

risanamento del comando elettrico della filovia. 
 
Il presidente richiama il rapporto della CdG. 
 
Il membro della CdG Oncelli Massimo scioglie la propria riserva (v. rapporto CdG) 
anticipando che si asterrà dal momento che Acquarossa e Blenio hanno unilateralmente 
tagliato l’auspicato contributo; il famoso patto di valle per Serravalle sembra essere 
applicato unicamente quando si tratta di concedere sostegni a terzi, non ricevere. 
Egli trova inoltre vergognoso che l’ERS-BV non sostenga in misura maggiore la filovia della 
valle Malvaglia ritenuto che l’impianto rientra a tutti gli effetti nel Masterplan della valle di 
Blenio. 
 
Menegalli Fabio si dice altrettanto basito dal fatto che gli altri due Comuni della valle hanno 
tagliato il contributo richiesto. 
Pur essendo la proprietaria della struttura una società anonima, l’impianto ha come noto 
un’evidente funzione di utilità pubblica; Menegalli si dice contrariato da un simile 
atteggiamento. 
 
Cavargna Giacomo ritiene che gli altri due Comuni sono stati più propositivi rispetto a 
Serravalle, auspica che si avvii al più presto uno studio strategico per il nostro Comune così 
da permettere di beneficiare di maggiori aiuti. 
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Baggi Marco concorda con quanto indicato da Oncelli nel primo intervento citando degli 
esempi concreti (spogliatoi di Dongio, Nara, Campra, Polisport, …). 
Il passo falso degli altri due Comuni verso Serravalle lascia veramente l’amaro in bocca. 
Egli si allinea a Cavargna riguardo all’esigenza di disporre di documenti strategici al fine di 
accedere a crediti/aiuti finanziari. 
 
Menegalli Mattia rileva che la filovia avrebbe potuto ottenere fino a mezzo milione di franchi 
(sostegno del 50%). 
 
Il vicesindaco Giamboni osserva che il Municipio è consapevole dell’esigenza di disporre di 
un documento strategico di sviluppo del Comune, ci si è in effetti già tempestivamente 
attivati nel senso auspicato. 
Ad oggi l’esecutivo è in attesa di riscontro da parte dell’ERS-BV per poter definire il dossier 
e licenziare così il relativo messaggio municipale. 
 
Cavargna sottolinea l’esigenza di disporre della liquidità necessaria per finanziare un 
determinato investimento. 
Il Comune di Acquarossa ha invece vincolato il versamento del contributo alla conclusione 
degli interventi previsti per la filovia e persino inserito una clausola inerente al contributo da 
riconoscere ai domiciliati. 
Egli auspica una maggior collaborazione tra i Municipi in caso di temi che sono sottoposti ai 
rispettivi legislativi. 
 
Aleo Michelle auspica che in futuro sia sottolineata la necessità di accettare l’identico testo 
di una convenzione da parte di tutti e tre i Consigli comunali, pena la mancata accettazione 
finale. 
 
Il vicesindaco Giamboni precisa che il Municipio ha intrapreso tutti gli sforzi e i passi possibili 
per portare gli altri due esecutivi a sottoporre ai Consigli comunali l’auspicato contributo di 
CHF 150'000.-. 
Per quanto attiene alle convenzioni da sottoscrivere da parte dei tre Comuni, una volta 
licenziato il relativo messaggio municipale sono le Commissioni incaricate dei tre Comuni 
che dovrebbero discutere assieme dell’oggetto per trovare una via condivisa. 
 
Cavargna Giacomo ricorda al riguardo le vicissitudini che hanno portato allo scioglimento 
dell’Ascoble e la conseguente introduzione di una nuova formula che permetterà di lavorare 
in modo più razionale. 
 
Votazione per eventuali: 

- MM:    favorevoli 8 
- Rapporto CdG:  favorevoli 15 

 
Votazione finale (rapporto CdG):  favorevoli 21 – contrari 0 – astenuti 3 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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6. MM n. 27 : modifica della convenzione tra il Comune di Riviera e i Comuni del 

comprensorio di tiro Biasca, Bodio, Personico, Pollegio e Serravalle concernente la 
gestione del poligono di tiro Iragna-Mairano. 

 
Il presidente richiama i rapporti della CdG e della CdP. 
 
Votazione: favorevoli 24 – contrari 0 – astenuti 0 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
7. Interpellanze e mozioni. 
 
Interpellanza di Prospero Fabrizio in merito ai consumi di acqua potabile. 
 
Il capodicastero AP Venti passa in rassegna i vari punti sollevati con l’interpellanza. 
 
L’interpellante si dichiara soddisfatto della risposta ricevuta. 
 
Menegalli Mattia tiene a ringraziare per il sostegno riconosciuto alla filovia, fondamentale 
per il futuro. 
 
Cavargna Giacomo menziona gli obblighi che derivano dalla Legge federale sulla 
pianificazione del territorio (LPT), il Cantone ha redatto un Compendio all’indirizzo dei 
Comuni che dovranno valutare la necessità di terreno edificabile con orizzonte temporale di 
15 anni. 
A dipendenza del riscontro, ci potrà essere il rischio di dezonamento (ad es. da zona R3 a 
zona R2) di superfici a discapito dei proprietari terrieri che non avranno diritto ad 
un’indennità. 
I Comuni dovrebbero pertanto favorire l’aumento della popolazione residente per evitare di 
dover procedere come sopra. 
Invita il Municipio a chinarsi sul tema e ad aggiornare il Consiglio comunale a tempo debito. 
 
Il capodicastero Pianificazione Giamboni osserva che la citata valutazione del 
dimensionamento della zona edificabile è già in corso e sarà ulteriormente approfondita dal 
Municipio nel corso del 2024. 
 
In chiusura, il vicesindaco Giamboni esprime i ringraziamenti per la collaborazione e porge 
i migliori auguri di un sereno periodo festivo. 
 
A questo punto prende la parola il segretario comunale Andreoli alla luce della prossima 
partenza per intraprendere un’altra esperienza professionale. 
Egli tiene a ringraziare i colleghi della Cancelleria comunale, il Municipio nonché il Consiglio 
comunale per la collaborazione nei 17 anni di attività. 
 
Il municipale Venti Pascal, in vista della sua entrata in carica quale nuovo sindaco di 
Serravalle, garantisce sin d’ora il massimo impegno; porge inoltre a tutti i saluti e gli auguri 
di buone feste. 
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Il presidente Sgarbi ringrazia il segretario comunale Andreoli per la professionalità 
dimostrata negli anni di attività. 
 
Egli tiene pure a ringraziare l’ex sindaco Bianchetti Luca, presente in sala, per i numerosi 
anni messi a disposizione della collettività. 
 
Da ultimo, il presidente ringrazia i colleghi del Consiglio comunale e il Municipio per la 
collaborazione, dichiara chiusa la seduta e porge anche da parte sua i migliori auguri di 
buone feste e di un sereno anno nuovo. 
 
 
 Per il Consiglio comunale 

 Il presidente Il segretario comunale 
 Sgarbi Alessandro Andreoli Curzio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gli scrutatori: 

- Muri Daniele 
 
- Baggi Marco 


